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Lundi 5 décembre 2016 
 
 
Présents : Thomas Angel, Gilles Carré, Sylvie Decourcelle, Cathy Descat, Jocelyne Gameiro, Catherine 
Gauthier, Laurence Gérard, Aurélie Legros, Didier Mazens, Natacha Pilet et Abel Rospide. 
Excusés : Pascal Bouchet. 
Invités : Adrien Débonnière, Lucas Sarthou. 
 
 

1. Informations diverses  

 

Le président commence la séance en communiquant quelques informations : 

 

- Fusion des 2 ligues : chacun des Conseils d’administration des deux ligues (LIFE et PIFO) a voté en 

novembre leur fusion. Mi-janvier,  au cours d’Assemblées Générales Extraordinaires, les clubs de chaque 

ligue devront voter pour cette fusion, ou pas. Dans l’affirmative, la nouvelle Ligue IDF de handball 

réunira son AG des clubs le samedi 25 février 2017. 

 

- Politique de la ville : suite à la dernière réunion avec les élus (voir compte rendu de novembre) le 

président rappelle la reconduction des 3 actions menées par le club et financées par la ville. Il rajoute 

qu’il a été aussi proposé de développer des actions en direction de la jeune enfance et de la parentalité 

(babyhand…). Plus précisément il s’agirait de mettre en place au sein de l’Escale une initiation pour les 

enfants de 3 à 5 ans, en association avec les parents. Nous discutons de l’intérêt du club à développer 

cette activité (Vivier de futurs joueurs, pédagogie à la participation des parents etc…).  

N’ayant pas à ce jour une totale connaissance de ce qui se fait, du comment ça se fait et des résultats de 

ce type d’action avec les tout petits, Abel, Catherine, Laurence et Adrien vont se renseigner auprès des 

clubs le pratiquant et récolter les informations sur ce sujet. 

Nous analyserons ensuite sa faisabilité pour le club. 

 

 

2. Mondial de Handball 2017 

 

- Le tournoi périscolaire et l’initiation gratuite durant les congés, actions proposées pour labellisation à 

la Ligue dans le cadre du Mondial ont été acceptées : le club ainsi labellisé « Tous prêts » est gratifié 

de places gratuites pour 2 Matchs du Mondial le 18 janvier 2017 à Paris (25 places pour Argentine - 

Égypte et 50 places pour Danemark – Bahreïn). Adrien validera l’offre (au plus tard le 9 décembre) qui 

profitera en priorité aux enfants ayant participé à ces actions. 

Il sera à prévoir la mise en place des déplacements pour ces groupes. 

 

- Projet Cinéma : Suite à la demande du club à la mairie de disposer du cinéma de la ville pour organiser 

un événement Mondial Handball autour de la projection de certains matchs, la ville a répondu par 

l’affirmative et propose les dates du 13, 15 et 19 janvier à 17h45 où la France rencontrera 

respectivement le Japon, la Norvège et la Pologne. Un accord définitif est attendu après résolution de 

problèmes techniques à cette projection. 

Nous sommes amenés à réfléchir sur d’autres animations à inclure : mini conférences sur l’historique 

du Handball, sur l’historique du VEC, un stand Boutique Club, tombola …. 

Il faudra se mobiliser très rapidement durant les congés de Noël et dès la rentrée. 
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3. Point financier 

 

- Cotisations : Sylvie nous annonce le nombre de 253 licenciés, avec à ce jour, l’attente de mise à jour de 

quelques dossiers (compléments d’infos, de certificats, de paiements).  

L’accent est mis auprès des entraineurs concernés pour hâter la finalisation de ces dernières licences. 

 

- Subventions : Après signature de la convention entre le département du Val de marne et le VEC (soutien 

au sport collectif de niveau national) à Créteil, le club attend la subvention de déplacement de la N3 

féminine. 

L’ensemble des subventions reçues et à recevoir par le club pour cette saison représente un montant 

total d’environ 75 k€ (hors emplois aidés), soit plus de la moitié de notre budget. 

Nous constatons qu’au terme de cette année la balance des comptes devrait être à l’équilibre. Compte 

tenu de la fin progressive des aides d’État pour nos deux salariés, il va devenir urgent de trouver 

d’autres ressources financières (sponsors, fondations, subventions de nouvelles actions, etc….) et de 

réduire certaines dépenses sans se départir de notre esprit club (exemple du stage d’été dont le nombre 

de collectifs serait réduit à 2 ou 3). 

 

- Étude d’Adrien sur l’évolution des licences : 

Adrien a réalisé un diagramme de lexis qui évalue 

l’évolution de nos licenciés depuis la saison 2013-2014. 

On peut ainsi constater qu’en 2013-2014 il y avait 225 

licenciés, dans les 225, 84 seulement sont encore au 

club aujourd’hui. 

Ainsi sur les 264 licenciés de l’an dernier, 172 à ce jour 

ont ainsi repris une licence, soit quasiment une perte de 

100 licenciés (37 filles et 55 garçons). 

Ce travail très sérieux d’Adrien doit être affiné par catégorie d’âge puis fera l’objet d’une analyse 

complémentaire ultérieure. 

 

4. Points divers 

 

- Travaux club-house : Pascal va envoyer le métré de l’ensemble des éléments à chaque dirigeant qui 

informera de sa participation à la réalisation (achat du bois /lequel, quel magasin, son transport/, la 

découpe, le montage, la peinture, le rangement, etc….). 

Abel et Didier vont rencontrer un menuisier sur Le Plessis-Trévise pour lui faire chiffrer la réalisation des 

placards et rangements en complément. Cela donnera un point de comparaison. 

Il est précisé que cette dernière phase devrait se faire rapidement. 

 

- Vidéo : un équipement est testé actuellement par le club et un second est en attente. Nous nous 

interrogeons sur l’opportunité de l’achat de ce matériel. La question sera soumise aux entraineurs qui 

devront nous faire part de leur intérêt. En fonction, le Conseil d’Administration l’étudiera précisément : 

outil utile?, pédagogique?, qui sera utilisé ou pas ? Ou bien le Conseil d’administration pourrait décider 

d’acquérir le matériel et de conseiller son utilisation aux entraineurs. Ce sujet reste à l’étude. 
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5. Animations : 

 

- Soirée du 10 décembre : le club ouvrira la buvette avec vente de sandwiches à partir de 18h30 pour les 

2 matchs de soirée. Thomas s’occupe de l’affichage pour diffuser l’info et Jocelyne des achats de 

denrées. 

 

- Repas des entraineurs : nous terminons ce conseil d’administration en décidant la date du 27 janvier 

2017 pour le repas annuel entre dirigeants et entraineurs. Et l’occasion d’inaugurer tous ensemble le 

relooking de notre club-house dans une ambiance amicale et festive. 

L’organisation de cette soirée se décidera au prochain conseil d’administration. 

 

 

 

PROCHAINE REUNION LE LUNDI 9 JANVIER 2017 
 

 C. DESCAT D. MAZENS 
 Secrétaire Président 


